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今日看点静安区剩余旧改地块中面积最大、情况最复杂、难度最大的地块

市总工会发布2020年实事项目，聚焦灵活就业群体、户外作业者、单身青年、困难职工

服务职工11项实事覆盖526.2万人次
本报讯 （记者 쇵）总投入 2.09亿元，覆

盖职工数 526.2万人次！昨天，市总工会重磅发
布 2020年服务职工的 11项实事项目，涵盖技
能提升、文体服务、维权服务、健康服务、生活
服务和困难帮扶等 6大类，并重点聚焦灵活就
业群体、户外作业职工、单身青年职工、困难职
工等人群。

记者梳理发现，明年的实事项目有不少新
亮点。比如，“晋升技师、高级技师职工和带教
师傅”实事项目有了三方面拓展，人数从 7000

人增加至 8000人， 证书认证时效从三年延长
至四年，证书认证主体从“上海市人社局认定
的职业资格证书”扩大到“沪苏浙皖人社局认
定的职业资格证书”；“新增工会会员服务卡”

实事项目，为满足体制外入会会员和灵活就业
群体的需求，增强工会会员服务卡办卡和参保
的灵活性，在坚持“个人自愿，集体办理”基础

上，明年将增设会员个人在线申请办卡和参保
的渠道。 只要是建会单位中的在职工会会员，

都可以通过市总工会官方微信“申工社”提交

办卡申请，成功办理后，个人可凭身份证原件
至农商银行柜台领取，会员服务卡中的会员专
享基本保障也将开放个人参保。

值得关注的是，新增的“助力 2000名困难
职工实现‘微心愿’”项目，是对工会常态化送温
暖的有效补充，通过“申工社”微心愿小程序，开
展心愿征集发布、爱心认领、社会捐赠等。凡上
海市工会会员， 由各级工会认定的在职困难职
工都可在“申工社”微心愿小程序发布心愿；有
爱心的个人或企业、团体均可认领“微心愿”。当
天的发布仪式上，上海豫园旅游商城（벯췅）股
份有限公司首先捐出 500份总共价值 15万元
的大礼包，用于 2020年元旦春节困难职工的走
访慰问和困难职工微心愿的实现。

宝山路街道 257、258街坊征收基地生效，居民称赞这件大好事“看得见摸得着”

告别“蜗居”，2000余户居民圆新居梦
本报讯 （记者 쳆）昨天一早，静安区

宝山路街道 257、258 街坊旧改征收基地举
行了基地生效及居民集体搬迁仪式，居民们
特地赶来共同见证这一难忘的时刻。

居住环境改善看得见、摸得着
该地块为成片二级以下旧里，旧城区改

建划定的征收范围为：东至止园路、南至中
华新路、西至西藏北路、北至芷江中路，总
建筑面积约 69596平方米， 共涉及 1840证
2260 户居民。 今年 8 月 31 日，257、258 街
坊旧城区改建一轮意愿征询就以 99.57%的
高比例通过，居民旧改愿望非常迫切。12月
10 日，二次征询正式签约首日，共有 1826

证居民签约，签约率达到 99.24%，远远超过
了 90%的签约生效比率。257、258街坊征收
基地二次征询的成功， 标志着静安区最后
的“毛地”，也是全区剩余旧改地块中面积
最大、情况最复杂、难度最大的地块即将成
为历史。

该地块内房屋建造时间较长，多为二层
式矮平房，没有独立卫生间。前后屋间距较
小， 整个区域里的几条弄堂通向周边马路，

暴雨天气屋顶漏水、 屋内积水现象频发，不
少居民一住就是几十年。257街坊曾因开发

企业资金问题而搁置 16年， 住在这里的居民
无不希望早日脱离这种“蜗居”生活。

这次真的要告别“蜗居”生活了，住在西藏
北路 750弄的王阿姨一家脸上都洋溢着笑容。

1979年起，王阿姨与丈夫就在此地居住。在这

间上下三层只有 20多平方米的房子里，他们的
儿子在这里结的婚，孙子也出生在这里。王阿姨
说，没有独立卫生间，一到下雨天就漏水，大家
都想早点搬走。 旧改征收是政府为老百姓办的
一件大好事，居住环境改善看得见、摸得着。

征收全程公平透明，取信于民
居民徐先生从 5 岁开始就住在 257 街

坊，一家三口住在 10平方米左右、层高不足
2米的二层，楼上阁楼住的是他大哥一家。徐
先生的父母养育了 5个儿子、3个女儿，他排
行最小。 徐先生家的一本租赁证上有 11个
人的姓名，涉及 3 本户口簿，牵涉好几户人
家。由于户数多、人口多，利益分配比较复
杂，徐先生和兄弟姐妹碰头商量，大家互相
让步很快就达成一致。徐先生说，政府已经
为改善居民条件考虑了很多，大家都是兄弟
姐妹血浓于水，要一起走向新生活。

宝山路街道负责人介绍，基地体量大、房
屋类型复杂，为了尽最大努力服务旧改居民，

街道党工委坚持以党建为引领，创新“3+3”

工作方法，即做到“三个提前”和“三个一线”：

人员提前配备到位、宣传提前实施到位、问题
提前排摸到位；旧改党群服务站建在一线、各
级干部组团进驻一线、 旧改青年突击队锤炼
在一线，把基地居民情况摸清摸透摸准，一起
做好群众思想工作， 为旧改高比例生效打下
了坚实的基础。 街道还开设 “宝山路街道旧
改”微信公众号，及时推送信息，充分解释政
策，保证征收全程公平、透明，取信于民。

哈啰出行在闵行、松江等地区
违规投放电动自行车

约七千辆车被勒令回收
本报讯 （记者 죎솈）近日，哈啰出行在上海闵

行、松江等地区违规投放电动自行车，根据《上海市
鼓励和规范互联网租赁自行车发展的指导意见》，

上海不发展互联网租赁电动自行车。 也就是说，任
何投放互联网租赁自行车的行为都属违规。 日前，

闵行区交通委已约谈哈啰出行并表示在收缴违规
电动车的基础上，将从今年底起至明年初联合相关
部门进行大规模执法活动。

哈啰出行昨天向记者发来说明表示：“1、 哈啰
出行已收到相关违规整改的工作要求，正在紧急开
展车辆回收和管理工作；2、感谢试点运营期间用户
的认可，哈啰助力车会妥善处置用户权益和善后事
宜；3、作为上海本土创业企业，哈啰享受了地方互
联网创业创新的政策红利，也定当全力响应地方政
策要求， 用技术能力和精细运营推动行业良性发
展，推动行业的多方认可。”哈啰出行相关人士称，

清理回收工作已从前天晚间开始进行。

记者注意到，不论是最初向媒体解释电动车的
投放原因，还是最新提供的说明，哈啰出行都提到
相关电动车是“试点运营”。事实上，所谓“试点”站
不住脚：其一，根据《上海市道路交通管理条例》，机
动车和电动自行车、残疾人机动（뗧뚯）轮椅车、人
力三轮车等非机动车以及其他通行工具上道路行
驶，应当经公安机关注册登记，取得车辆号牌、行驶
证或者行车执照等登记凭证；未经注册登记的电动
自行车不具备路权。哈啰出行投放的电动自行车全
部没有上牌。其二，此次哈啰出行共投放约 7000辆
电动自行车，却没有向任何部门备案。

市道路运输管理局设施运行处负责人樊鸿嘉
也表示，若共享单车企业达到严重失信行为，将会
同市征信部门，将其记入征信记录；若相关企业整
改不力， 将会同公安部门注销其普通共享单车，直
至责令退出本市运营。

大众出行携手日本大和自动车交通

东京和上海实现跨国约车
本报讯 （记者 샮샙）往来东京和上海的中日

游客，可跨国预约出租车。昨天，大众交通集团旗下
的大众出行与日本大和自动车交通在沪签订合作
协议，主要内容包括面向往来东京和上海等地的中
日游客，提供接送机、观光出租车等服务。这是中日
两国出租汽车企业深度展开的跨国双向合作。

今后，上海游客可通过大众出行热线预约日本
羽田机场、成田机场往返东京市区的大和出租车接
送服务，日本游客可预约大众出行在浦东机场和虹
桥机场接送机，以及旅游包车、国宾车等出行服务。

据悉，大众出行的可派车区域限于上海市，大和自
动车交通可派车区域限于东京 23区、 武藏野市和
三鹰市。未来，大众出行和大和自动车交通的手机
客户端也将开放预约功能， 为游客提供更多便利。

双方力争在春节前实现 APP上服务互通。

据悉， 日本大和自动车交通株式会社创立于
1939年，是日本出租车业内首家上市公司。

▲뗘뿩쓚랿컝붨퓬쪱볤뷏뎤，뇈뷏웆뻉。

荩죽듺춬쳃뗄뫺킡튶튻볒룦뇰뻉뻓，좥췹릲
뢻탂듥뗄탂볒。 均 本报记者 蒋迪雯 摄

上海链家统招本科生率突破 51%

房产经纪行业是否会发生深刻变化？

12퓂 18 죕ꎬ짏몣솴볒뛔췢

릫늼쇋튻퓲헱럜죋탄뗄쿻

쾢ꆪꆪꆪ춳헐놾뿆짺싊춻웆 51%ꎬ

돉캪솴볒좫맺 29 돇싊쿈췪돉쒿

뇪뗄돇쫐ꆣ

ퟝ맛랿닺뺭볍탐튵ꎬ럾컱헟

뗄톧샺뻹횵욫뗍ꎬ헢튲쫇쿻럑헟

튻횱�늡뗄ꆣ쿖죧뷱ꎬ짏몣솴볒

퓚튵쓚춳헐놾뿆짺싊튣튣쇬쿈ꎬ

듋뻙뛔탐튵뗄펰쿬뾰돆뗟뢲탔ꆣ

죧듋훘쫓춳헐놾뿆짺ꎬ짏몣

솴볒듋뻙놳뫳뗄풭틲쫇쪲쎴ꎿ

以人才驱动品质，服务美好居住
使命推动的力量有多大？

过去， 房产经纪行业长时间被冠以 “门槛低”、“游击
军”、“纯撮合”等标签，服务者的素质也一直被人诟病。

当很多房产经纪公司单纯追逐效益时，链家对外公布
企业的使命为“有尊严的服务者，更美好的居住”，将更多
精力投入到统招本科生招聘。此举引发了公众不解，对此，

上海链家用“服务业最具价值的资产是服务者，服务者的
品质决定服务品质”作了解答。

链家 COO王拥群认为，在产业互联网时代，房产经纪
行业已进化为具有较高专业性和技术含量的现代服务业。

同时，由于消费者在信息获取方面的成本越来越低，但选
择成本和决策难度却越来越高，需要顾问型经纪人为客户
提供筛选模型和决策模型，帮助客户更好地决策。

2018年，链家提出 4.0经纪人概念，希望打造一支高
学历、高专业度、高职业素养、高社区参与度的团队。2019

年，链家又着力推动经纪人从“销售型”转型为“顾问型”，

让优秀的服务者带来服务品质的更快提升，由此带来更高
的客户满意度。

现如今， 上海链家统招本科生率突破 51%， 代表着
有越来越多的大学生愿意毕业后加入链家， 也代表着房
产经纪行业在百万大学生群体中受到越来越多的关注和
认可。

其实，从 2001年成立至今，链家一直在“坚持做难而
正确的事”。全面统招本科生，这件事难，让更多高学历员
工留下来，也难。执着于不断提升本科生率的上海链家，在
过去的时间里是怎么做的？

8000 元保底月薪，30 天脱岗培训
上海链家的底气是什么？

刚刚过去的“品质升级一周年“媒体座谈会上，从上海
链家公布的两个数据，或许能找到答案。

数据一：2019年 12月 1日起，上海链家实行新入职经
纪人首年 8000元保底月薪。

数据二：2020年 1月起，上海链家将开启链人计划———

30天脱岗培养，200小时培训。

一个刚入职的新人， 一年能为企业创造多少业绩？首
年 8000元保底月薪，这将是一笔不菲的支出。30天脱岗培
养， 这不仅代表着新入职员工首月对组织毫无业绩贡献，

而且代表着将有大额的场地费用、师资费用的投入。

对此， 链家 COO王拥群表示：“我们希望每一位经纪
人都能在链家实现自我价值，获得相应回报，以此来吸引
更多高素质人才加入经纪行业，用保障和培训鼓励他们在
行业内沉淀下来并长期执业，让优秀者更优秀。”

由此来看，上海链家的确重视人才培养与发展，愿意
投入较大资金和精力， 为高学历员工创造更多发展空间，

同时此举也是在为行业发展储备高潜人才，未来或会推动
行业发展进入新维度。

新居住元年， 房地产市场进入以品质驱动发展的时
代；产业互联网时代，房产经纪行业也已经进化为高品质、

高技术性、知识型的现代服务业，从业者的服务品质受到
外界更多关注。

而从消费者的口碑、服务满意度来看，链家的全面统
招本科生战略的确有效提升了房产经纪行业的服务品质，

引领着行业走向一场新的变革。

鲲鹏落“沪”
“海派文化”共赢多元未来
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上海市与华为携手
共建鲲鹏计算产业生态
上海市徐汇区区长方世忠在致辞

中表示：“徐汇具有科创的历史基因，是
原始森林式的科创之地， 科技资源丰
富、创新生态活跃、产业基础雄厚，正在
全力建设国家双创示范基地和上海科
创中心重要承载区。近年来，围绕打造
上海建设国家人工智能高地新地标和
核心区的目标愿景， 徐汇实施了 AI新
高地建设‘T计划’，推出了‘双 T’载体，

集聚了一批人工智能标杆企业平台。下
阶段，徐汇将更加突出构建精准高效的
制度生态，更加突出建设开放协同的创
新平台，更加突出发展高端集聚的创新
产业，全力支持鲲鹏计算产业生态高地
建设，加强产学研用深度合作，推进关
键核心技术突破和成果转化，推动鲲鹏
技术与各行业领域融合，加快形成从技
术创新、成果孵化到产业发展的全链条
创新体系。”

上海市经济和信息化委员会副主任
张英在致辞中表示，围绕“五个中心”建
设， 上海市将持续推动数字经济的集聚
发展，打造产业发展新生态。希望华为结
合上海软硬件和金融业、 制造业等行业
优势，加快建设上海鲲鹏生态创新中心，

在上海打造基于鲲鹏生态的新一代信息
技术生态体系， 形成一批高价值、 高性
能、高可用的创新解决方案，在上海形成
具有全球竞争力的计算产业集群。

华为公司高级副总裁、Cloud & AI

产品与服务 CTO张顺茂发表了“鲲鹏展
翅，昇腾万里，打造第二计算平面”的主
题演讲，张顺茂表示，随着 5G、物联网、

人工智能、云计算等技术的发展，万物
互联的时代正在开启，这将带来数据的
爆炸式增长，海量存储和密集计算将成
为常态化需求。由于对算力的多元化需
求和端边云的协同计算要求，现有计算
架构受到严重制约，这也为打造鲲鹏计
算产业提供了广阔的发展空间和良好
的发展机遇。华为将以鲲鹏和昇腾处理

器为核心， 与产业界各方共同成长、共
享生态，共同打造鲲鹏计算产业。

鲲鹏聚数 使能数字经济

全球正在进入蓬勃发展的数字经
济时代，数字产业化、产业数字化正在
促进实体经济和数字经济融合，华东师
范大学副校长周傲英在本次大会上提
出，数据是人类文明史上继蒸汽能和电
能之后的第三个能源，是催生数字经济
的新动能。大数据凸显了数据的人本特
性，新时代的信息化就是充分发挥数据
的威力，用技术助力实现为人民服务的
根本宗旨，促进政府治理现代化和人的
现代化，建设数字中国，并在此过程中
实现技术和科学的创新。

华为智能数据与存储领域总裁周
跃峰发表了题为《打造“融合、智能、开
放”数据基础设施，携手迈入智能时代》

的主题演讲。指出迈入智能时代，数据
基础设施先行，华为通过对数据的“采-

存-算-管-用” 实施端到端的整合和优
化，围绕智能生产交易、智能数据湖、智
能边缘三大场景，帮助企业深挖数据价
值，使能千行万业，促进数字经济的发
展。同时，华为始终践行“平台+生态”策
略，共建开放、繁荣的鲲鹏生态，携手伙
伴和客户共同迈入智能时代。

峰会期间，华东师范大学与华为正
式启动了 GaussDB数据库创新合作，双
方将利用各自的核心竞争力，秉承优势
互补、资源共享的原则，深入进行智能
数据库领域的联合创新，同时启动产业
人才培养合作计划，双方将共同培养合
格的数据库从业人员和核心开发者群
体, 为中国数据库人才生态做出贡献。

鲲鹏展翅 力算未来

华为中国智能计算业务部总裁万
志发表 “以创新为世界提供最强算力”

的主题演讲，他表示，智能时代已经到
来，智能世界会产生更丰富的应用和更
海量的数据， 同时对算力产生巨大需
求。华为提出多样性计算理念，旨在通

过多种算力组合，在系统级驱动摩尔定
律突破。华为希望聚焦鲲鹏处理器和昇
腾 AI处理器， 来引领计算产业迈向智
能化和多样性时代。

上海市大数据中心副主任刘迎风分
享 “上海市电子政务云应用及创新实
践”。上海市市级电子政务云采用华为服
务器和云平台建设，2019年底， 各党政
机关 1000+个信息系统整体上云。 着眼
未来， 市电子政务云联合华为探索政务
云算力架构演进新方向， 开展华为鲲鹏
和 x86混合算力架构方案验证， 规划建
设政务云创新实验室， 打造政务云鲲鹏
创新生态， 为各委办局业务创新提供环
境和平台，为数据层创新建立坚实基础。

华东电脑总经理张为民，带来“新
IT时代 行业与生态的链接者” 主题演
讲。 华东电脑历经 30年行业生态演进
与变迁，始终拥抱变化，业绩持续增长。

华东电脑倡导携手鲲鹏为上海 IT产业
发展打造共赢可靠生态链，并通过金融
行业实际案例分享，介绍以鲲鹏、昇腾
为底层硬件的智能计算平台，配合基于
华为 OceanStor分布式存储， 搭配华为
GaussDB 数据库的一整套数据处理系
统，如何助力国有股份制银行完成数字
化转型， 实现安全可靠， 性能稳定，低
TCO和多样化等客户核心业务诉求；以
及华为智能存储方案如何替代传统高
端存储方案，实现证券公司系统架构的
智能化演进，突破了千万级客户低时延
访问的技术瓶颈。

本次峰会，华为为上海市完成鲲鹏
兼容性测试互认证的 30多家成员单位
颁发证书，此举对于构建合作共赢的鲲
鹏生态圈、促进上海市计算产业核心技
术创新突破、提升信息产业和数字经济
综合竞争力有重要推动作用。

面向未来，华为将紧密结合上海产
业发展战略，依托鲲鹏计算产业领先的
技术能力，携手产业合作伙伴一起构建
鲲鹏计算产业生态，共同为各行各业提
供领先 IT 基础设施及行业应用，促进
上海市数字经济蓬勃发展。

11项实事项目：

■훺8000쏻뷺짽벼쪦、룟벶벼쪦횰릤뫍듸뷌
쪦뢵，붱샸2000쏻쫚좨랢쏷샻튻쿟횰릤；

■탂붨200볒“짏몣횰릤톧쳃”、탂뒴100볒쪾
랶탔“짏몣횰릤톧쳃”；

■ퟩ횯30췲쏻횰릤닎볓 “릫틦샖톧”；

■캪3췲쏻횰릤쳡릩“펦풮뺡풮”“쇣쏅볷”릤
믡캬좨럾컱；

■ퟩ횯20췲쏻쇩믮뻍튵듓튵죋풱닎볓《짏몣

릤믡쇩믮뻍튵믡풱쿭믹놾놣헏》；

■짽벶룄퓬300볒“뮧췢횰릤낮탄뷓솦햾”；

■늹쳹8.5췲쏻횰릤쇆택퇸뫍4췲쏻횰릤붡뾵
쳥볬；

■탂퓶20췲헅“릤믡믡풱럾컱뾨”；

■훺솦2000쏻삧쓑횰릤쪵쿖“캢탄풸”；

■탂퓶400볒“낮탄싨�킡컝”뫍80볒“횰릤
쟗ퟓ릤ퟷ쫒”；

■ퟩ횯1췲쏻떥짭쟠쓪횰릤“쯄벾솵루”붻폑。


